
＜個人質問＞

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【１】５番　　青木　春美　議員

1 小泉市政３期目の取組について

(1)農業振興について

① 小諸市の農業振興の方向性はどうか

② 小諸市の遊休荒廃地の現状と対策はどうか

2 救急車の適正利用について

(1) 救急車の出動について

① 救急車の出動件数と、そのうち実際に救急搬送が必要だった件数はどうか

② 救急搬送の要請を断った事例があるか

③ 救急車出動の判断基準を一般市民へどのように周知しているか

3 警鐘楼（火の見やぐら）の今後の在り方について

(1) 警鐘楼の機能性・維持管理について

① 現状では、維持管理をどのようにしているか、費用はどのくらいかかって
　 いるか

② 警鐘楼での作業について団員から危険に関する意見はないか

③ 労働安全衛生法による作業床のない地上２mでの高所活動は墜落防止用器具
 　の着用と特別教育が義務とされるが小諸市はどのように考えているか

④ 小諸市には警鐘楼が何基あり耐用年数を超えている警鐘楼はあるか

⑤ 今後、警鐘楼の撤去について考えているか

〔一問一答方式〕

【２】８番　　土屋　利江　議員

1 誰もが安心して暮らせる社会実現について

(1) 犯罪被害者等支援条例について

① 小諸市の運用実績はどうか

② 条例が施行された後の相談状況はどうか

③ 関係機関(警察、民間支援団体)との連携はどうか

④ 担当職員の研修体制と今後の課題は何か

2 子どもの保健福祉について

(1) 乳幼児健診について

① 小諸市の実施状況はどうか

②「１か月児及び５歳児健康診査支援事業」の取組はどうか
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＜個人質問＞

3 子ども・若者の個性や多様性を大切にするまちづくりについて(パネル使用)

(1) ヤングケアラー支援について

① ２０２２年に長野県が実施した「ヤングケアラー実態調査」を受けて、小
　 諸市の実態はどうか

②「児童福祉部門」と「教育分野」の支援体制と連携はどうか

③「ヤングケアラーコーディネーター」の配置はどうか

④「栃木県ケアラー支援条例」についての考えはどうか

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【３】１０番　　小林　一彦　議員

1 基礎学力について

(1) 小学校低学年での基礎学力の確立について

① 市長選で掲げたマニフェストの中で「小学校低学年で国語教育を充実さ
   せ、基礎学力の確立を目指します。」としているが、その主旨は何か

② 教育委員会はこの政策をどのように捉えているか

③ 小諸市の児童生徒の国語力をどのように評価しているか

④ 国語力向上のためには、どのような策が考えられるか

2 北国街道を活用した面的な観光戦略とその実践について(パネル使用)

(1) 重要伝統的建造物群保存地区（重伝建地区）選定に向けた取組について

① 北国街道を活用した面的な観光戦略を立て、実践していく上で、町並みの
   保存が前提となるが、町並みの保存についてはどのように考えているか

② 北国街道沿いのエリアのブランド化を進め、保存と活用を図る上で最も有
   効な策は、重要伝統的建造物群保存地区の選定を受けることではないかと
   考えるがどうか

③ 伝統的建造物群保存対策報告書の内容をどう捉えたか

④ 重伝建地区選定に向けての政策判断はいつするのか
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＜個人質問＞

〔一問一答方式〕

【４】７番　　髙橋　公　議員

1 ゼロカーボンシティ計画の取組について(パネル使用)

(1)計画の概要について

① 「脱炭素先行地域」に選定されるまでの経過はどうか

② 事業完了後の小諸市のエネルギー環境はどう変わるか

③ ５年後の小諸市の街並みはどう変わるか

(2) 計画の詳細について

① 令和６年度事業のうち、国の補助対象事業の詳細はどうか

② 令和７～８年度で総額約35億円の事業が計画されているが、詳細はどうか

③ 公用車・コミュニティバス・デマンドタクシーのＥＶ化の内容はどうか

④ 小諸市の「立地適正化計画」の中の「都市機能誘導区域」がゼロカーボン
   シティの対象地域となっているが、それ以外の地域では何を計画している
　 か

⑤ 「ゼロカーボンシティ計画」のデメリットは何か

〔一問一答方式〕

【５】１９番　　田中　寿光　議員

1 脱炭素先行地域について

(1) 先行地域の事業推進体制について

① 事業推進に当たる「ゼロカーボン推進室」の役割と機能は何か

② 先行地域内における提案事業者等による「ゼロカーボン推進協議会」の設
   置はどうか

2 小諸市公共施設等総合管理計画について

(1) 個別施設計画について

① 施設の方針における今後検討としている施設の状況はどうか

② 第２期間における令和５年度までの除却、払下げなどの状況はどうか

③ 第３期間への移行に向けて、計画見直しの予定はどうか
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＜個人質問＞

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【６】３番　　土屋さつき　議員

1 小諸市学校再編計画について（パネル使用）

(1) 小諸市学校再編計画の実施について

① プロポーザル方式による設計業者決定後の設計の見通しはどうか

② 芦原中学校区の学校再編に向けて準備委員会の立ち上げ及び市民説明会を
   実施したらどうか

2 小諸市内保育園について（パネル使用）

(1) 小諸市内保育園の状況について

① 令和６年４月現在の待機児童の現状はどうか

② 保育士確保の現状はどうか

③ 「こども誰でも通園制度」はどのように取り組んでいくのか

④ 保育士不足解消の施策はどうか

3 ＤＸによる情報発信とスマートカートｅｇｇによる新交通サービスについて（パ
  ネル使用）

(1) ＤＸによる情報発信とスマートカートｅｇｇによる新交通サービスの４，５
    月の状況について

① 信州こもろ・こまーすの登録状況と情報発信の成果はどうか

② スマートカートｅｇｇの利用状況はどうか

③ アンケート結果等の課題をどう捉えて、今後の観光の発展及びエリア内の
   市民の移動手段にどのようにつなげるのか

　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【７】１３番　　山浦　利夫　議員

1 小諸市公共施設等総合管理計画について

(1) 公共施設等総合管理計画推進の取組について

① 学校再編と併せて住民サービスに必要な機能を集約化・複合化し、地域の
   拠点化と総量削減を目指すとしているが、どう取り組むか

② 取り組む上での課題をどう捉えているか

(2) 学校再編により廃校となる学校施設の跡地利用について

① これまでの検討状況と課題はどうか

② 関係地域等への対応はどう考えているか

2 農業振興について

(1) 中山間地域農業振興の取組について
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＜個人質問＞

① これまでの取組状況と課題はどうか

② 課題解決に向けた取組はどう考えているか

〔一問一答方式〕

【８】６番　　楚山　伸二　議員

1 市長公約の実現に向けた環境整備について

(1) 国や県、住民等とのパートナーシップについて

① 市長公約（人口自然増への挑戦）の実現のために国や県、住民や職員に求
   めることは何か

② 食料・農業・農村基本法の改定に関連して、小諸市農政の課題と展望はど
   うか

③ 自治体に対する国の「指示権」拡大を認める地方自治法の改定は、小諸市
   の目指す地域づくりにどのような影響を及ぼすと考えるか

④ 平時あるいは非常時における国及び地方自治体のリーダーシップの在り方
   についてどう考えているか

　

〔一問一答方式〕

【９】１番　　清水みき枝　議員

1 全ての人のいのちが輝くまち「健康・福祉」について(パネル使用)

(1) 地域医療体制整備事業について

① 医師の働き方改革に伴い地域医療提供体制の維持に向けて、小諸市として
   医療の適正利用への啓発はどのようなことをしているのか

② 医療資源に対し、どのような支援をしているのか

(2) 高齢者保護支援事業について

① 高齢者等見守り事業所の登録の状況はどうか

② 高齢者等の要援護者に対する災害時や緊急時の支援体制はどのようになっ
   ているか

③ 独り暮らしの高齢者に対する防災グッズの提供や避難計画の策定支援はあ
   るか

④ 高齢者と地域が協力して防災対策を実施できる体制はあるか

⑤ 高齢者や要援護者がいる家庭に対して、耐震シェルター設置の支援をする
   計画はあるか

(3) 看護師不足、介護士不足について
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＜個人質問＞

① 看護師や介護士の離職率が高いが労働環境の改善やキャリア支援の強化が
   必要と思うがどうか

② 地域医療や介護の現場で働くことの魅力を伝えるための啓発活動の協力は
   できないか

(4) 児童発達支援事業について

① 児童発達支援センター「ひまわり園」との連携はどうか

② 発達障がいの有無に関わらず、悩みを抱えている方からの相談はあるのか

③ 適切なサポートを提供できているのか

　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【１０】４番　　小林　哲子　議員

1「手話言語が広く日常生活で利用されるまち」について（パネル使用）

(1) 小諸市手話言語条例について

① 手話言語条例を制定したことでどう変わるのか

② 手話の普及はどのように進めるのか

2 障がい者の日用品補助について（パネル使用）

(1) 補助する日用生活用具の金額と種類について

① 基準単価はどのように設定しているのか

② 種類についてどのように設定しているのか

3「地域の宝、地域の資源を有効活用し、活気ある豊かなまち」について
 （パネル使用）

(1) 観光と芸能の融合による新たな文化発展の可能性について

① 歴史や伝統文化の発信と芸能を融合した企画は考えられないか
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＜個人質問＞

〔一問一答方式〕

【１１】１８番　　小林重太郎　議員

1「子どもの権利条約」と「こども基本法」などを背景とした子ども政策の充実と
   課題について

(1) 子どもの意見表明権と権利の主体としての子どもについて

①「子どもの権利条約」（1994年批准）に示された子どもの意見表明権（12
  条）について、その意義をどのように捉えているか

②「こども基本法」「改正児童福祉法」などに明記されている「子どもは権
  利の主体」について、小諸市の学校教育などでは触れられているか

(2)「こども基本法」（2023年施行）を受けての小諸市の対応について

①「真実の子どもの声を聴くこと」の難しさを認識しているか、また実践で
  きるか

②「子どもアドボカシー」の理解と推進について、どのように想定している
  か

③ 小諸市における「子ども計画」の策定についてはどのようになっているか

(3)「こども基本法」施行を背景とした具体的施策の新たなる展開について

① ネットいじめの発見と防止にはどのように取り組んでいるか

② 不登校や障がいのある子どもも参加できる「居場所」の必要性は認識して
   いるか

③ 不登校の子どもたちを対象とした「生きる力」をつけるための学習支援へ
   のネット活用はどのようになっているか

④ 虐待（特に性虐待）の発見について児童相談所との連携はさらに強化され
   るか

⑤ ＳＯＳの出し方に関する教育（自殺予防も含めて）の現状はどうなってい
   るか

⑥ 経済的に厳しい状況にある子どもたちへの学習支援の場を創設・拡充して
   はどうか（民間との協力を含めて）

⑦ 中学卒業後あるいは高校など中退後の若者支援は想定しているか
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＜個人質問＞

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【１２】１１番　　田邉　久夫　議員

1 目指すまちづくりの重点政策について

(1) 現在における問題点と進捗状況について

① 現在推進しているコンパクトシティとＤＸの進捗状況はどうか

② 人口減少に対する若年層への対策として、結婚しやすい小諸市になること
   が必要と思われるが、そのためにはどのような施策が必要か

③ まちづくりにおいて、特に高齢者に対する支援（ごみ出し・介護弱者な
   ど）をどのように考えるか

　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【１３】１４番　　早川　聖　議員

1 市民の声を聴き実行する市政運営の中での子育て支援政策について

(1) 南城森の保育園の充実・強化について

① 保育園周辺、特に駐車場の階段などの整備の改善が必要ではないか

② 園舎の環境について、敷地内に緑と日陰がないので改善が必要ではないか

(2) 児童館の充実・強化について

① どの児童館も利用者が多く、手狭であるので増築などの改善が必要ではな
   いか

② 新校開設に関わる児童館・児童クラブの在り方をどのように検討している
   のか
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